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《 1 年生学習方略の講演会を行いました 》 

6月 9日（月）近畿大学九州短期大学 立石 力斗（たていし りきと）先生をお招きして、学習

方略の講演会を行いました。昨年度 2，3年生も受けた講義ですので、ここでもう一度思い出してみ

ましょう。 

テーマは「自分にはどのような学習方法が良いか知る」でした。24 項目の質問に答え、その分析

結果をもとに ①プランニング ②同時処理 ③注意 ④継次処理 のうち、自分はどれが得意なの

か、を自己分析していきました。 

 

 

 

 

1年生の皆さんはどの数値が高かったですか？ 高い数値のところがあなたの得意なところです。

その力を生かしながら、学習を進めて下さい。 

 

《 定期考査に向けて計画的に学習を進めよう 》 

6月 23，24日には、今年初めての定期考査が行われます。今年度は、 

範囲表、計画表を約 2週間前に配付しています。本校の学校教育目標である 

「自律的学習者」となるために自分で立てた目標に向けて学習方略を選択し、 

自分の学習状況を客観的に把握、調整しながら学習を進めてほしいと考えた 

からです。 

《勉強とは「わからない」を「わかる」ようにすること》 

各教科で教科書やワークの範囲がありますね。ワークは、自分で解いて 

答え合わせをして終わりではありません。問題を解いたら、答え合わせをして、解き直しをして初め

て「勉強」になると思って下さい。とするならば、ワークは今週末くらいまでには、一度解き終わる

くらいの計画が必要です。そして、来週１週間かけて、間違えたところ、できなかったところの解き

直しをしてみましょう。余裕があれば、解き直した問題をもう一度テストできるといいですね。 

 スポーツでも同じですね。１度シュートが入ったからといって次もできるとは限りません。あの 

NBAバスケットプレイヤーの河村勇輝選手は、毎日６００本のシュートを成功 

させるまで練習を終わらなかったそうです。 

できないことをできるようにすること、「わからない」を「わかる」ようにする 

ために、定期考査に向けて、まず、学習を始めて下さい。そして、１つでも多くの 

「わかった」「できた」を増やしていきましょう。 

皆さんの頑張りに期待しています。 

参考文献 清水 章弘著 「中学生からの勉強のやり方」 

学校だより 第 4号  

① プランニング：提示された情報に対して、効果的な解決方法を決定したり、選択 

  したりする力 

② 同時処理：複数の情報から関係性や規則性を見つけたり、それらの情報のことを 

同時に考えたりできる力 

③ 注意  ：不要なものには注意を向けず、必要なものに注意を向ける力 

④ 継次処理：物事を順序立てて考えたり、時間の流れを理解したりできる力  

 



《 ゴーヤがすくすく成長中 》 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《 ３年生最後の夏！ 中体連大会始まる！！ 》 

６月７日（土）嘉穂総合運動公園陸上競技場において嘉飯地区総合体育大会陸上競技大会が行わ

れました。男子、女子、総合の部で準優勝という素晴らしい結果となりました。 

個人の部では、１年深町太陽さんが１年 1500ｍで、3年玉城野乃果さんが 200ｍで優勝しまし

た。おめでとうございます。 

陸上競技大会を皮切りに以下の日程で次々と大会が行われます。３年生にとっては最後の大会と

なります。二中生の代表として、今まで頑張ってきた成果を発揮し、精一杯頑張って下さい。皆さん

の頑張りを楽しみにしています。応援よろしくお願いします。 

 

【嘉飯大会日程】 

競技名 日程 会場 

軟式野球（予選） 
６月２１日（土） 穂波球場 

６月２２日（日） 庄内球場 

卓球男子（予選） 

６月２８日（土） 

嘉穂総合体育館 

サッカー 二瀬中学校 

軟式野球（準決・決勝） 穂波球場 

卓球女子（予選） ６月２９日（日） 嘉穂総合体育館 

卓球男女（決勝） 

７月５日（土） 

嘉穂総合体育館 

サッカー 二瀬中学校・伊岐須小学校 

バスケットボール男子（予選） 稲築西義務教育学校 

バスケットボール女子（予選） 
７月６日（日） 

鎮西中学校 

剣道 日新館中学校 

バスケットボール男女（決勝） 

７月１２日（土） 

稲築西義務教育学校 

バレーボール女子（予選） 飯塚市総合体育館 

放送コンテスト 田川青少年文化ホール 

バレーボール（決勝） ７月１３日（日） 飯塚市総合体育館 

※ 現時点での予定です。詳しくは各顧問にご確認ください。 

 

飯塚市「グリーンカーテン」の取組

でゴーヤの苗が配付され、３年生のボ

ランティアの皆さんで体育館前に植え

てくれました。ゴーヤ委員会が組織さ

れ、毎日水やりも行われています。苗

の数から計算し、とれるゴーヤの数を

「１４０コ」と割り出したそうです。 

 夏頃にいくつ実がなるのか楽しみに

しています。皆さんも体育館への通り

道、成長を楽しみに見守っていて下さ

い。ゴーヤ委員会の皆さん、よろしく

お願いします。 

 


